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ПРЕЗИДЕНТА
в реализации постановления. 
Вместе с тем было обращено вни
мание на имеющиеся недостатки 
в этой работе.

На заседании была заслушана 
информация о проделанной в 
этом отношении работе со сто
роны Министерства народного 
образования. Министерства сред
него и специального образова
ния, Министерства сельского хо
зяйства, Госкомимущества, Го
сударственного налогового ко
митета республики.

На заседании выступили за
местители премьер-министра 
Республики Узбекистан С. Саид- 
касымов и В. Чжен.

(УзА).

В нашей стране воспитание молодежи в духе современных 
требований является одной из важнейших задач государственной 
политики. Этому особое внимание уделяют руководство нашей 
страны, Президент Ислам Каримов. Известная в международном бизнесе немецкая 

фирма 8КЕТ опирается на солидный фундамент 
традиций в области индустриального производства.^гому вопросу было посвя

щено заседание в Кабинете Ми
нистров республики 6 октября 
На нем были обсуждены ход вы 
полнения постановления Каби 
нета Министров о мерах по пе
реориентации профессионально
го образования сельской моло
дежи с учетом требований ры
ночных реформ.

В нем приняли участие руко
водители соответствующих ми 
нистерств, комитетов, учрежде

ний, ответственные работники 
народного образования Респуб
лики Каракалпакстан, областей, 
директора профессиональных 
сельских лицеев, бизнес-школ, 
представители предпринима
тельских структур.

Заседание вел первый замес
титель премьер-министра Респуб
лики Узбекистан Исмаил Джу- 
рабеков.

На заседании был отмечен на
копленный положительный опыт

В объединение $КЕ:Т входят 
предприятия по выпуску тяже
лого машиностроения, воло
чильного, пылеулавливающего, 
подъемно-транспортного обору
дования.

-Продукцию фирмы хорошо 
знают в Узбекистане. Предприя
тие находилось на территории 
бывшей ГДР и имело тесные де
ловые контакты с узбекскими па
ртнерами. Взаимовыгодное сот
рудничество продолжается и сей
час. Новейшее оборудование на 
12 млн. марок поставила недавно 
фирма ятя пищевой промышлен
ности Узбекистана. Вслед за этим 
заключены крупные контракты с 
Узбекским комбинатом тугоплав
ких и жаропрочных металлов и 
Узсельхозснабремонтом на пос
тавки волочильного и кабельно
го оборудования.

В 1994 году 5КЕТ была при
ватизирована. За сравнительно 
небольшой отрезок времени фир
ма быстро адаптировалась в но
вых рыночных условиях. Опыт

Н А  В А Л Ю Т Н О Й  Б И Р Ж Е  У З Б Е К И С Т А Н А
На торгах Узбекской республиканской валютной биржи, состоявшихся 6 

октября 1995 гола, приняли участие банки Республики Узбекистан, имею
щие право совершать операции в иностранной валюте.

Объем продажи составил 12,00 млн. долларов США. Курс зафиксирован 
на уровне: Г доллар США — 33,60 сума.

Центральный банк Республики Узбекистан установил с 7 октября 1995 
года следующие курсы иностранных валют к суму для учета и таможенных 
платежей *)
1 австралийский доллар 25,50 
1 австрийский шиллинг 3,35
1 английский
фунт стерлингов 53,21
10 бельгийских франков 11,47 
1 голландский гульден 21,07 
10 I реческих драхм 1,44
1 датская крона 6,08
1 доллар США 33,60
1 египетский фунт 9,91
1 ирландский фунт 54,18
1 исландская крона 0,52
10 испанских песет 2,72
100 итальянских лир 2,08
1 канадский доллар 25,15
1 кувейтский динар 112,09
100 ливанских фунтов 2,09
1 немецкая марка 23,61
1 норвежская крона 5,36

*) Курсы усыновлены без обязательств Центральном) бант Республики 
Узбекистан покупать или пролааагь указанные валимы по данному курсу.

С 7 октября 1995 года центральным банком Республики Узбекистан 
установлен следующий коммерческий курс наличного доллара США для 
использования н специализированных обменных пунктах:

— курс покупки: 1 доллар США — 33,60 сума;
-- курс продажи: 1 лоллар США — 33,60 сума.
При продаже иностранной валюты взимается комиссионное вознаграж

дение в сумах.

приватизации такого крупного 
предприятия машиностроения 
заинтересовал специалистов Гос
комимущества республики. Так, 
совместно с посольством ФРГ, 
Германским техническим цент
ром и рядом других немецких 
организаций достигнута догово
ренность о проведении в Таш
кенте международного семинара 
«Приватизация и пути развития 
рыночных отношений* на опыте 
машиностроительной фирмы 
5КЕТ по приватизации и сана
ции промышленных предприя
тий. Он состоится 11 — 12 октяб
ря 1995 года.

В ходе семинара будет осве
щен опыт Восточной Германии 
по оздороазению и реструктури
зации предприятий, рассмотрена 
методика диагностики и оценки 
их основных фондов.

В. НИКОЛАЕВ, 
пресс-секретарь 

Г (ккомиму т с с  гна 
Республики Узбекистан.

Внесение удобрений на поля 
озимого сева обеспечивает уве
личение урожайности в 1,5—2 ра
за. Заслуживает внимания тот фа
кт, что в Хорезмской и Андижа
нской областях семена заделы
ваются только в тщательно обра
ботанную и удобренную почву. 
Однако, судя по сведениям, по
лученным в Министерстве сельс
кого хозяйства, в Кашкадарьи
нской, Ташкентской, Сурхан
дарьинской, Сырдарьинской, 
Джизакской и других областях 
имеют место случаи повторения 
прошлогодних ошибок. В част
ности, из 34 тысяч гектаров, на 
которых в Джизакской области 
произвели сев озимых, удобре
ния были внесены лишь на 6,1 
тысячи гектаров, в Самаркандс
кой — из 23,3 тысячи гектаров — 
на 5,4 тысячи гектаров. Дело в 
том, что закладка семян на оро
шаемых землях без внесения 
удобрений я&тяетея нарушением 
правил агротехники. Не следует 
забывать, что на каждый гектар 
хлебной нивы необходимо вно
сить 60—90 килограммов чисто
го фосфора и 30—40 килограм
мов азота.

Не зря дехкане говорят, рань
ше посссшь — раньше пожнешь. 
Тот, кто эффективно использует 
благоприятные погодные усло
вия, получит добрый урожай. Мы 
уверены, что хлеборобы респуб
лики успешно выдержат и это 
ответственное испытание, за
действуют все имеющиеся резер
вы, чтобы провести сев озимых в 
оптимальные сроки.

II. НИШ АНОВ, 
Н. ДУШАЕВ, 

корр. УзА.

Правительство Узбекистана и, в частности, руководи
тель страны Ислам Каримов проявляют неустанную заботу 
о развитии приоритетных отраслей нар<н)ного хозяйства. 
Самоотверженным трудом отвечая на эту заботу, ыебо
ровы страны вносят весомый вклад в д<ктижение республи
кой зерновой независимости. В этом году ими произведено 2 
ми.ишпш 723 тысячи тонн зерна. В будущем году виловый 
урожай хлебов предстоит довести до 5 ми.иионов тонн.

НА СНИМКЕ :во  время приема Ф о то  С. ЗУФАРОВА

Мусо Хошими Гулпоегони 
в период его деятельности 
н& посту посла.

Культурные связи между 
Узбекистаном и Ираном 
имеют давнюю историю, и 
эта добрая традиция, слу
жащая развитию сотрудни
чества между двумя госуда
рствами, будет продол
жаться и впредь, отметил 
Президент.

Сообщая об окончании 
своих посольских полномо
чий в нашей стране, Саид

Президент Республики 
Узбекистан Ислам Каримов 
6 октября принял Чрезвы
чайного и Полномочного 
Посла Исламской Респуб
лики Иран в нашей стране 
Саида Мухаммада Мусо Хо
шими Гулпоегони по его 
просьбе.

Ислам Каримов отметил 
достойный вклад в разви
тие сотрудничества и укреп
ления дружественных свя
зей двух государств, внесен
ный Саидом Мухаммадом

Мухаммад Мусо Хошими 
Гулпоегони выразил свое 
удовлетворение гем, что слу
жил делу укрепления дру
жественных связей между 
Узбекистаном и Ираном. 
Будучи непосредственным 
свидетелем грандиозных со
зидательных преобразова
ний в Узбекистане, он вы
разил надежду на дальней
шее развитие сотрудничест
ва между двумя странами.

Поэтому не случайно на не
давнем селекторном совещании, 
состоявшемся в Министерстве 
сельского хозяйства республики 
под председательством первого 
заместителя премьер-министра 
И. Джурабекова, детально и всес
торонне обсуждался вопрос о 
подготовке к ссву озимых. Те
перь актуальная задача состоит в 
том, чтобы озимый ссв на оро
шаемых землях завершить до 15 
октября, а на богарных — до 10 
ноября. До декабря же необхо
димо обеспечить всхожесть се
мян на всех площадях.

В эти дни посевная кампания 
на хлебных полях Узбекистана в 
самом разгаре. Земледельцы ст
ремятся завершить ее в сжатые и 
благоприятные сроки, добиться 
полноценной загущенности по
севов.

В будущем году зерновой клин 
в республике предстоит расши
рить еще на 328 тысяч гектаров и 
довести его, таким образом, до 1 
миллиона 800 тысяч гектаров. 
Принимаются меры и по повы
шению урожайности зерновых, 
чтобы с орошаемых площадей по
лучать по 40—50 центнеров с гек
тара, а на богарных — по 10—15 
центнеров. Опыт показывает, что 
зерновые дают хороший урожай,

если их ссв производить в опти
мальные сроки. Заслуживает вни
мания в этом отношении опыт 
зерноводов Ферганской долины. 
Здесь в ряде хозяйств и бригад с 
каждого гектара снимают по 
50—60 и даже по 70 центнеров 
зерна колосовых.

Тщательно готовятся к уро
жаю следующего года хлеборобы 
Андижанской, Ферганской, На
манганской областей. Хорезмцы 
уже завершили сев озимых на 29 
тысячах гектаров и выполнили 
задание на 82 процента. Однако 
в Кашкадарьинской, Самаркан
дской, Ташкентской областях 
необоснованно упускаются бла
гоприятные сроки для озимого 
сева. Дехканам Навоийской об
ласти нынче предстоит засеять 
озимыми 50 тысяч гектаров, а 
между тем задание они выпол
нили лишь чуть более чем на 24 
процента.

Успех посевной кампании во 
многом зависит от работы техни
ки. Из 4.591 сеялки в республике 
отремонтирована только 3.861, из 
2.960 приспособленных культи* 
ваторов и других механизмов под
готовлено 2.755. Между тем 
имеющаяся техника должна быть 
использована на посевной стра
де с максимальной нагрузкой.

10 португальских эскудо 
1 сингапурский доллар 
1000 турецких лир 
1 финляндская марка 
1 французский франк 
1 шведскав крона 
1 швейцарский франк 
1 ЭКЮ
10 влонских иен 
1000 российских рублей 
1 эстонская крона 
1000 украинских 
карбованцев 
1 латвийский лат 
1 литовский лит 
1 каэахскав тенге 
1 молдавский лей 
1000 белорусских рублей

УСПЕХ КАМАШИНЦЕВ ПОБЕДА ХАНКИНСКИХ 
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВДехкане Камаши- 

некого района Каш
кадарьинской облас
ти достигли намечен
ных целей по заготов
ке хлопка. На прием
ные пункты ими сда
но более 30 тысяч 
тонн ценного про

мышленного сырья.
Средняя уро

жайность составила 
27,5 центнера с гек
тара. Камашинцы ре
шили собрать допол
нительно еше 5 ты
сяч тонн хлопка.

(УзА).

Дехкане Ханкинско- 
го района первыми в Хо
резмской области вы
полнили договорные 
обязательства по прода
же хлопка государству. 
С площади в 11.300 гек
таров собрано 32.500 то
нн «белого золота*. Уро

жайность составила 30 
центнеров с гектара. 90 
процентов собранного 
хлопка принято высши
ми сортами.

Хлопковая страда 
идет в районе высоки
ми темпами.

(УзА).

То, что район как бы «лежит» в пойме двух 
полноводных рек, особого преимущества хлопкоробам 
здешних хозяйств не дает. Казалось бы, вода рядом, 
поливай, сколько хочешь, почва увлажнена — обраба
тывай. Но все это только выглядит так — если 
взглянуть на карту... На самом же деле именно с 
водой в нынешнем сезоне здесь были сложности, да и 
с обработкой полей, в связи с тем, что зона все-таки 
относительно северная, тоже проблемы...

на-3* (3.000 гектаров), «Кирги- 
зия-3* (1.500 га), а также «На
манган-77», С-65-24 и С-65-32 
на остальной площади — всего 
посевной клин хлопчатника сос
тавляет здесь 7.661 гектар. Сорта 
эти были посеяны в трех раз
личных зонах — нижней, где 
лугоболотные почвы, средней, с

паутинного клещика. Около 
50—60 процентов посевов тдесь 
было поражено. Но развиться 
«болезни* мы не дали. Зная об 
этой беде здешних мест (в усло
виях влажности сельхозврсди ге
ли проявляют особую активно
сть), мы заранее, еще осенью 
грда минувшею, запаслись нсоб-

дить культивацию, чтобы земля 
дышала.

Словом, худо-бедно, но спра
вились. Повсеместно, на всей 
площади вырастили добротный
и, что самое главное, ранний 
урожай. Достаточно сказать, что 
уже в первые дни сентября здесь 
приступили к уборке, а после
10-го пошли машины. 118 агре
гатов работаю на полях в пик 
страды П рои зводительность 
каждого из них достигала в сред
нем 8—9 тонн в сугки. А такие 
механики водители, как У. Ка- 
малов. X. Муминов и Н. Сади
ков из колхоза «Бустон», уже к 
началу октября имели на своем 
счету по 200 и более тонн выгру
женного и I бункеров сырца. Все
го за сезон нпрынцы рассчиты
вают убран, механизированным 
способом до 70 процентов уро
жаи, а механизаторы колхозов 
«Ташкент*, «Га л аба*, «Капа 
Ульмас» и «Бустон» свыше 80,

Сейчас на хлопковых полях 
продолжается съем Колхозы 
имени Шимеугдинона, «Уй>екис 
таи», «Бустон *, ♦Ташкент», «Ок 
олгин», «Капа Ульмас* и «Гилл 
ба» к сегодняшнему дню успеш 
но справились с государствен* 
ным шказом. Плитки к вы пол 
нению и другие хозяйства. Но у 
каждого и I них есть еше резерв 
По району в нынешнем году в 
порядке эксперимента в начале 
июня после уборки крмомцо 
совых на 400 гектарах был по
сеян хлопчатник. Где-то после 
15 оммбри на них полях прои 
юиас 1 полное раскрытие, и нач 
метси уборка, Да и ни нижних 
ярусах растений с других пло
щадей еще немало сырца Зада 
ча — убран, его, пока с мин по 
гожие дни. Убрать весь, без ос
татка. И как можно скорее Есть 
вес основания полагать. ‘ГГО на 
рынпы с чоспао завершат сезон,
получат в среднем на гектаре по 
33-35 центерон хлопка сырка, 
отправят на заготовительные пу 
нкты не менее 25.000 гонн *бе 
лого золота*.

м. ю т  н.

— Да, проблемы были. — го
ворит хоким Нары не кого райо
на Хусанбай Гаиббасв, — но мы 
нынче убедились: все они, в 

г принципе, решаемы. Нужно 
только умело работать на конеч
ный результат. А конечным рс- 
гультатом должен быть, навер
но; не вал хлопка-сырца, а вы
ход волокна. Ведь именно во
локно — вот наша главная при
быль. С лих позиций тружени
ки, все специалисты наших хо
зяйств подходили к выращива
нию хлопчатника в нынешнем 
году. Но ^пла подходишь с лих 
позиций, го тут уже приходится 
учитывать каждую деталь, каж
дую мелочь.

Каждая деталь, каждая мс 
лочь... Обо всем, конечно, не 
расскажешь, но о наиболее ин
тересных сторонах сезона-95, о 
юм передовом опьие, который 
применяли нарынскис хлопко
робы в течение всего юла, мы 
все же хотим вам рассказать,

Начали еше а 94 м. Памятуя 
с» юм, чю в 93-м около 2 400 
гектаров (в основном в колхозах
• Пахтакор», «Узбекистан* и 
«Капа Ульмас») остались незв 
паханными, и сев весной еле 
дуюшегогода удалось «вершить 
лишь к самому конпу апреля 

4  (можно себе представить, каким 
'был на лих полях урожай), шесь 
решили приложить максимум 
усилий к тому, чтобы зачистить 
поли уже в ноябре Затем каре 
шли гребни. Правда, только на 
25 процентах площадей в не 
рхней, наиболее сухой юно. На 
остальных гектарах качественно 
и в оптимальные агротехничес
кие сроки была проведена н у 
левая пахота, что дало ио»мож-

расположены земли одного из самых суеверных, 
предгорных районов Наманганской области, 
земледельцы которого, однако, наравне с другими успешно 
справляются с уборкой хлопка-сырца

холимым количеством серы и об
работали посевы сра *у же по по
лучении сигналов от агрономов- 
энтомологоа. 200 тонн серы уш
ло.

— Вы сказали «в условиях 
влажности*, спрашиваю хо
кима Но ведь вы же ска или 
и другое: о том, что летом были 
проблемы с водой?

Дело в юм, чю  наш район
— предгорный. Уцюм рано 
иней, гем пера тура днем дости
гает 40 и выше градусов, а ночью

холодно, Такие перепады то
же «помогают» повышению 
влажности, Кроме того, близки 
подпочвенные воды, особенно в 
лугоболотной иже, Чем не пи
тательная среда для вредных на
секомых? А поливная вода.., Мы 
Получали ее всещ »о 13 14 ку
бов в сутки, и распределили га* 
КИМ обраюм, чго нижняя юна 
мо|да подучить не более 2- .1 
поливов, Мри умелом ведении 
увлажнения почвы кою  вполне 
достаточно. Зато «а счет »К0Н0 ' 
мни винту удавалось по 5 6 раз 
поли ван, вверху Н наиболее 
сложных условиях оказались 
«I Ыхтакор» и «И ары и* Волы сю* 
да подавалось мало, в связи с
чем требовалось почаще прово

сероземом, и верхней, в зависи
мости от потребления тем или 
иным сортом влаги, от жарос 
юйкости и т. д. Что же касается 
сорта С-65-32, то он, как сорт, 
пока еше не очень и шестиыН 
хлопкоробам, был высеян прак
тически но всех зонах в качестве 
эксперимента. Первыми, кста
ти, его опробовали еше год на* 
«ад колхозы имени Шамсутли- 
нова и «Бустон* и получили от 
менные |н- тультяты. Он ока млея 
очень удобен дли машинной 
уборки, при ном образуется ми 
нимальная мсорспность, а это 
ШНЧИ1 — качественное волок
но Да и выход самого волокна у 
него достигает 35 процентов, 

Выход волокна, еше ра I 
повторяет хоким района X. Гаиб
басв, — для нас был главной 
мшачей. Ко|к»бочка должна быть 
не прост весомой, она должна 
бы п, несомой, в первую очередь, 
ш счет, как принято говорить II 
народе, ваты, а не семян. Сохра
нить ни коробочки, накоплен 
ные за лето, довести их до не 
риала раскрытая — на *то были 
направлены все наши усилия.

К примеру, в*колхозах *На 
рын*, «Пахтакор* и «Ташкент* 
на котя было просто нашествие

ность уже в начале апреля пол- 
н остъкуотссит вс я

Попробовали в дни посевной 
нврынцы и еше одно новшест
во. 800 гектаров (из тех, что бы
ли пол люцерной) после перво
го укоса сра »у ж па хал и и щдс- 
лали в,почву семена хлопчатни
ка. Шли, конечно, на опреде
ленный риск, ведь данные пло
шали «сидели* в плановых под 
хлопок, но справились с мда 
чей весьма удачно: сев хлопчат
ника ш вершил и к 20 апреля, а к 
этому времени уже получили с 
тех же самых зе/иель ро 45 цент
неров люнерны и тритикале. 
Кстати, урожай на «люцерно
вых* картах удался ничуть не 
хуже, чем на других -* между 
двумя се тонами получился как 
бы мини-севооборот.

Особо следует сказать о вы
боре сортов сомин нынешнего 
хлопка. Здесь исходили прежде 
всего из того факта, что расте
ния важной сельскохо 1ИПСП1СН- 
ной кулыуры в Нврынском райо
не получают *а весь вегетацион
ным период 2.300 градусов *ф- 
фектинных температур при нор
ме 2. ИИ) А с влагой, как извест
но, ожидались осложнения Ос 
Гвновились на сортах -Ферта-

Рады победе земледель
цы бригадир коллск- 
I и иного хозяйства имени 
I Мирзасна Мархаматского 
района М. Абдураимов, ме
ханизаторы Д*. Гурсунон и 
М. Гурдиеп.

Материалы о выполнении 
годового задания тружени
ками Андижанской области 
читайте на 2-й стр.

Фото I I I .  ВОТИРОВА.

С В О Д КА  О ЗАГО ТО ВКЕ Х Л О П КА -С Ы Р Ц А  
В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИС ТАН  

НА 6  ОКТЯБРЯ 1 0 9 5  г. 
(в п р о ц е н та х )

( Мыле I ь

Республика
Каракалпакстан 1,52 65,67
А н д и ж а н с к а я  1,07 100,41)
Бухарская 1,27 80,98
Джимкскаи 2.50 53,43
кашкадарьинская 2.43 67,17
На вой не ка я 2,41 77,54
Наманганская 1.9*» 84,8.5
Самаркандская 2,10 61,19
Сурхандарьинская 1,41 64/М
Гырларьинская 2,70 54,42
Гашкеитсквн 3,03 66,36
Ферганская 1,40 84,37
Хоре I мекая 1,2ь 90,07

4 И таю во
Республике Узбекистан 1,89 72,96
Ььыо а 1994 г. 2,42 60,11

В ТОМ ЧИСЛЕ ЗАГОТОВЛЕНО  
ТОНКОВОЛОКНИСТОГО ХЛОПКА СЫРЦА 

(в  то н н а х )
Кашкадарьинская 310 7.537
Наманганская 0,00 0,00
Сурхандарьинская I 175 .11.874

РАПОРТУЕТ
РАЙОН

Сдав государству 5.600
ЮНН ВЫСОКОСОРТНОГО *Г)С'
лого золотя*, хлопкоро
бы ХоджиаОадского райо 
на Андижанской области 
достигли намеченных це
лей. 1

Земледельцы района ре
шили собрать дополни
тельно еше 500 тонн сырца,

« (У »А).

И ни о  по
Республике \  Инн ие гаи 
Ь ь м и н  1994 I.

»
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с л о в о  м а с т е р с т в о  и т р у д  з е м л е д е л ь ц е в

С этого  вопроса мы начали беседу с Т . Якубовым —  
хокимом Асакинского района, хлопкоробы  которого 
первыми в республике справились с планом хлопкозаготовок

Наши приоритеты
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( А н д и ж а н ц ы  п е р в ы м и  в  р е с п у б л и к е  в ы п о л н и л и  з а д а н и е  п о  з а г о т о в к е  « б е л о г о  з о л о т а »

заметьте, по выбору самого кол
лектива бригады. В случае вы
полнения плана колхозом — то 
же самое. Подобное запланиро
вано для бригад и хозяйств и по 
итогам страды — тот, кто полу
чил наиболее высокий урожай, 
также будет награжден. Пока 
здесь лидируют такие хозяйства, 
как колхозы «Навбахор* (около 
40 центнеров с гектара), «Узбе
кистан мустакиллиги* (38 Цент
неров), «Узбекистан* (37 цент
неров на круг).

Считаем, что в немалой сте-

— Трудно ли? Во всяком слу
чае, нелегко. Но интересно. Как 
бы проверяешь свои силы, свои 
возможности. Почему, например, 
другие могут, а ты нет? Вот мы и 
решили еше осенью прошлого 
года попытаться войти в число 
лидеров.

— Как же вам это удалось? Из 
чего, собственно, складывалась 
победа?

— Всякий разбирающийся в 
сельском хозяйстве человек зна
ет: урожай закладывается бук
вально сразу после уборки пре
дыдущего. От того, как прове
дешь зяблевую пахоту, во мно
гом зависит успех посевной, ин
тенсивная вегетация растений и, 
как следствие, быстрое накопле
ние плодоэлементов. Исходя из 
эгого, уже в ноябре, сразу после 
зачистки первых полей, мы соз
дали комплексные группы спе
циалистов, куда вошли агроно
мы, инженеры, мелиораторы, хи
мики, энтомологи и другие про
фессионалы, так или иначе свя
занные с хлопководством. Реше
но было так: перед началом каж
дой сельскохозяйственной кам
пании, будь то посевная, полив, 
культивация, прореживание, че
канка и т.д., собираться на базе 
какого-либо одного хозяйства и 
на примере лучших показывать, 
как данное агротехническое ме
роприятие следует проводить, 
чтобы итогом был максимальный 
эффект. В частности, первым та
ким нашим сбором был семи
нар, проведенный в колхозе име
ни Г. Якубова, где была органи
зована показательная пахота 
двухъярусным плугом с предп
лужником на глубину не более, 
но и не менее 40 сантиметров — 
именно такая глубина заделки се
мян в почву соответствует био
логопочвенным условиям хо
зяйств, расположенных в нашем 
районе. Было продемонстриро
вано также, как в глинистой поч
ве, и в особенности на богаре, 
вносить одновременно с пахотой 
минеральные и органические 
удобрения, какими дозами и ка
кие именно на той или иной кар-

кой, запасными частями к ней, 
ГСМ, продуктами питания, ко
нтролировали даже такие вопро
сы, как четкое финансирование 
хозяйств во время уборочной ст
рады. В наших условиях, кстати, 
это наиболее важный фактор, 
ведь подавляющее количество 
собранного сырца собрано вруч
ную. Если же происходило ка
кое-нибудь ЧП, какой-либо сбой, 
на места сразу же выезжали спе
циалисты, ремонтники.

— И много ли случалось по
добных ЧП?

ней экономии воды, при нынеш
них сложностях, которые пере
живает тракторный парк, подоб
ная роскошь была бы нам просто 
не по карману. Да мы бы эле
ментарно «завалили» и обработ
ку, и полив. Поэтому было при
нято решение до 80 процентов 
площадей отвести под перспек
тивный, скороспелый и высокоу
рожайный сорт «Фергана-3*. 
«Убили», кстати, двух зайцев: сэ
кономили воду, сберегли техни
ку и ГСМ, и при этом растения 
получили необходимый, в соот-

Он не случайно называется именно так — Джалалку- 
дук. Раньше (когда-то!..) в этих местах было очень много 
колодцев, поскольку подпочвенные воды расположены к 
поверхности земли очень близко. Хлопок растет здесь 
быстро, но с раскрытием коробочек всегда были пробле
мы, а порой цветы так и не дозревали до плодоэлементов. 
Нынче эта проблема была решена. Урожай получен что 
надо.

Самостоятельно решают здесь 
и такие вопросы, как оборудова
ние полевых станов, мате
риальное стимулирование труже
ников села на уборке хлопка: пе
редовым бригадам выделяется в 
порядке поощрения одна голова 
крупного рогатого скота, по ито
гам пятидневки лучшей бригаде 
вручается денежное вознаграж
дение в размере 2.000 сумов, а 
лучшему сборщику — 500 сумов.

И земледельцы отвечают на 
заботу о них самоотверженным 
трудом. Ежедневно в пик страды 
в хозяйствах района каждый 
сборщик собирал в среднем не 
менее 100 килограммов «белого 
золота*.

— В колхозе «Пахтакор*, нап
ример, — говорит М. Эгамова, — 
есть семья, которая за 5 дней 
заработала более 3.000 сумов. И 
темпы уборки (что надо, навер
но, отметить) не снижаются и по 
сей день. Раскрытие коробочек 
продолжается, поля вновь и вновь 
белеют. У нас в районе сегодня 
есть хозяйства, которые уже вы
полнили госзаказ на 120 и более 
процентов. Среди них, кстати, и 
самое северное хозяйство — кол
хоз «Еркишлак*.

Параллельно с уборкой хлоп
ка в районе идет и сев озимых 
зерновых под урожай будущего 
года. Но одно другому не ме
шает. На сегодняшний день джа- 
лалкудукцы уже достигли уро
жайности в 27 центнеров с гекта
ра. Планируется, судя по состоя
нию полей, получить еще око
ло 6 . Не менее 120 процентов к 
плану — такую задачу поставили 
они перед собой. Темпы страды, 
высокий трудовой настрой — все 
говорит о том, что задача эта 
будет выполнена.

М. ЯДГАРОВ.

— Мы начали с того, что по
добрали такой сорт хлопчатника,
— рассказывает хоким Джалал- 
кудукского района М. Эгамова,
— который требовал бы много 
влаги. На наше счастье, таким 
сортом оказался «Фергана-3», 
один из самых на сегодняшний 
день скороспелых сортов. Посея
ли мы его рано, 25 марта начали 
и в начале апреля уже закончи
ли, но поливать начали чуть поз
же, растения сами находили вла
гу в почве. Дело в том, что вода, 
поступающая на наши поля, как 
правило, температурой всего в 
7—8 градусов — она же идет с 
гор. К середине мая становится 
теплее, и тогда мы начинаем ин
тенсивный полив. Результат не 
замедлил сказаться. Если, нап
ример, в прошлые годы только к 
первому октября мы достигали 
5—10 процентов к плану, то в 
нынешнем смогли уже 28 сен
тября справиться с госзаказом.

Джалалкудукский район — 
район не маленький. 8.167 гекта
ров здесь под хлопчатником, 5.100 
га отведено под зерно. Тем не 
менее справились здесь успешно 
и с выращиванием зерноколосо
вых (получено на круг до 42 це
нтнеров).

А секрет прост. Люди теперь 
работают на себя. А это значит, 
что продумывается буквально 
каждый шаг, каждое действие. 
Многие колхозы, например, пе
рестали быть колхозами как та
ковыми. Ассоциации, арендно
кооперативные хозяйства, кор
порации... У многих бригад те
перь есть свои счета в банках, 
они имеют свою печать, и уже 
сами могут решать массу самых 
сложных вопросов, касающихся 
непосредственно сельскохозяйст
венного производства.

пени способствовали ударному 
труду на уборке и такие момен
ты, как регулярные посещения 
хозяйств, полевых станов выезд
ными бригадами с работниками 
бытового обслуживания, торго
вых лавок, концертных групп. 
Причем, если в начале страды 
таких бригад было по одной, то 
уже скоро по просьбе самих дех
кан нам пришлось создавать до
полнительные автолавки и орга
низовывать выезды культпросвет
работников.

— На сегодняшний день ваш 
район уже преодолел отметку в 
113 процентов. Прирост при этом 
продолжает ежедневно идти су
щественный. Люди даже говорят, 
что в ближайшие дни как бы отк
роется «второе дыхание». За счет 
чего?

— Здесь много факторов. И 
те, о которых я уже говорил, и, к 
примеру, такой, как позднее про
ведение дефолиации — после 
первого сбора. То есть — накоп
ление продолжалось и в сентяб
ре, на нижних ярусах. Теперь мы 
ждем интенсивного раскрытия 
коробочек, которые были в пря
мом и в переносном смысле в 
тени.

Есть, правда, и еще один ин
тересный факт. В прошлые годы 
в районе сеяли, как правило, до 
шести сортов хлопчатника. А 
каждый сорт, как известно, тре
бует своей агротехники, и зна
чит, своих сроков полива, обра
ботки и так далее. При нынеш

— Не. много, но случались. 
Вот, скажем, в колхозе «Шарк 
хакикати» образовался очаг зара
жения таким сельхозвредителем, 
как паутинный клешик. В ос
новном, правда, заражение кос
нулось краев карт, но тем не ме
нее мы срочно провели выездное 
заседание штаба, были приняты 
необходимые меры. В общем, вы
растили урожай и собрата его 
всего за двадцать один день.

— Без применения (или почти 
без применения) механизирован
ного съема?

— Поймите правильно. Из 9 
хозяйств нашего района 6 — се
менные. А семенной хлопок ма
шинной уборке не подлежит. И 
потом, в Асакинском районе 160 
тысяч человек. Это — один из 
самых населенных по плотности 
районов республики. Наша зада
ча была лишь в том, чтобы орга
низовать сбор таким образом, 
чтобы и люди смогли макси
мально заработать, и уборка 
прошла быстро и качественно. 
Мы приступили к ней 2 сентяб
ря, хотя многие хозяйства хотели 
начать аж 20 августа. Убедили: 
лучше подождать большего ра
скрытия, тогда и нагрузка на каж
дого сборщика (чисто физичес
кая) будет поменьше, а выработ
ка — побольше. Организовали, 
конечно, трудовое соревнование. 
Бригаде, первой выполнившей 
план, например, вручались два 
ковра и одна бесплатная путевка 
в санаторий или дом отдыха —

ветствии с агротехническими тре- 
боьаниями, уход.

— Страда близится к заверше
ние. До какого срока собираетесь 
убирать хлопок? Не пора ли уже 
приступать к осенне-зимним ме
роприятиям?

— Честно говоря, пора. И мы 
это уже делаем на тех полях, где 
проведена полная зачистка. Там 
же, где сырца много, продолжаем 
съем. Одновременно, между про
чим, ведем посев озимых — они 
в нынешнем году должны быть 
размещены у нас на 4.200 гекта
рах. И если в этом году мы полу
чили с одного га до 50 центне
ров, то на год 96-й виды еще 
более серьезные.

Что же касается хлопка, то 
земледельцы района, подсчитав 
свои возможности, решили до
вести валовой сбор ценного сырья 
до 18.500 тонн, что фактически 
на 3.000 тонн превышает зада
ние. Люди теперь знают: сорок 
процентов планового сырца, а 
также все, что идет сверх плана,
— это наша, дехканская прибыль, 
это — строительство жилья, это 
расширение производства и ре
шение социальных вопросов, это 
достаток колхоза, достаток в каж
дой семье, достаток каждого кол
хозника.

Будем с хлопком — будем бо
гатыми и счастливыми.

Напряжение на хлопковых по
лях не спадает ни на день, ни на 
час. Умелая организация работ, 
своевременная оплата труда, ма
териальное стимулирование луч
ших из лучших — все это «иг
рает» на конечный результат, на 
успешное, в сжатые сроки и ка
чественное завершение белой ст
рады.

В числе передовиков ручного 
съема сырца и в прошлые годы 
всегда считалась Одинахон Пар- 
пиева (на снимке вверху) из кол
хоза имени И. ПатиДйнова Ан
дижанского района. Работая на 
полях бригады N 12, она с нача
ла сезона собрала уже более 5 
тонн хлопка-сырца.

На снимке внизу — руководи
тель одной из лучших бригад кол
хоза «Ш арк хакикати» Асакинс
кого района. Эта бригада в числе 
первых выполнила государствен
ный заказ но заготовке ценного 
сырья.

Фото А. УСМАНОВА.

Подобный семинар был про
веден также перед севом, а всего 
их было организовано окато де
сяти .

Впрочем, были, конечно, при
няты и другие меры, которые, на 
наш взгляд, существенно повлия
ли на конечный результат. Так, в 
течение основных сельхозкампа- 
ний в районе действовал штаб, 
регулирующий, к примеру, бес
перебойное снабжение хозяйств 
и даже бригад семенами, техни

Записал 
М. ЕГОРОВ, 

наш корр.

СССР очень многие виды продо
вольствия Узбекистан был вынуж
ден завозить со стороны. Прои
зошли ли изменения в этом воп
росе?

— Да, давайте обратимся к 
фактам. Выше я уже говорил о 
том, что мы стоим в преддверии 
достижения зерновой независи
мости. Еше один факт: сахар в 
Узбекистане не производился. В 
данное время в областях респуб
лики построено несколько сахар
ных заводов, которые уже всту
пили в строй. Мы были полно
стью зависимы и от импорта 
спирта и поваренной соли. Сей
час мы создали условия для пол
ного самообеспечения поварен
ной солью, в ближайшем буду
щем добьемся того, что и спир
товые заводы будут полностью 
удовлетворять потребности рес
публики.

Есть еще один момент, кото
рый на первый взгляд вроде бы 
нс заслуживает особого внима
ния, а на самом деле имеет важ
ное значение. Благодаря незави
симости на многих вывесках ма
газинов, если вы обратили вни
мание, появился фирменный 
знак такого знаменитого напит
ка, как «Кока-кола», производи
мого в нашей республике. Нала
жено производство такой про
дукции, как кетчуп, сосиски, ка
зеин, молоко, сгущенное моло
ко, расфасованных в спе
циальные пакеты, благодаря че
му они могут храниться в тече
ние шести месяцев. Как принято 
в развитых странах, они фасуют
ся в малые емкости и тару.

Очень большое внимание уде
ляется и повышению качества 
продукции, их соответствию ми
ровым стандартам, а также рас
ширению ассортимента. К при
меру, по инициативе главы на
шего государства в Германии бы
ли закуплены мин и-за воды мар
ки «Винклер», их разместили в 
самых густонаселенных районах 
городи Ташкента и областей. В 
результате повысилось нс только 
качество выпекаемого хлеба, но 
и значительно расширился ас
сортимент хлебобулочных изде
лий.

Гспсрь вместо прежних 
двух -трех видов хлеба налажено 
производство 15 21) наимспона 
пни простого и листичсскоюхле- 
ба. Если раньше в магазины этот 
продукт завозился один или два 
раза в день, то сегодня создана 
вшможжкть купить горячий хлеб 
в течение всего дня. Наш народ 
безмерно рад этим переменам. И 
таких примеров можно привести 
очень много.

— Нее эго хорошо. Но не ка* 
жегся ли вам, что на отдельные 
вилы продукции, которые мы 
ирои 1в»лим сами, все же нес
колько завышены иены. Нслыи 
ли как-и» добшься того, чтобы 
пены на нашу мес тун» продукцию 
были несколько ниже?

— Ного нельзя делать, Как 
вы таете, пена товара опреде
ляется суммой «трат на его из
готовление, спроса и предложе
ния на него. В отдельных слу
чаях цена товара не может не * 
рекрыть даже сумму вгграт. В н их 
случаях говар изымается и» 
производства. А иногда, исходи 
из интересов народа, его выпуск 
можно поддерживать государст
венной дотацией. Но на вре
менная мера нс должна еппьира- 
вилом. И про шипом случае мо
жет получиться гак, что у произ

— Одал Олимонич, когда спе
циалисты размышляют об эконо
мике страны, та  нередко вспоми
нают о гом, что руководство быв
шего СССР намеренно стреми
лось, чтобы Узбекистан, да и дру- 
1ие республики бывшего Союза 
развивалась односторонне. Сегод
ня это не составляет секрета. Од
нако, когда беседуешь с людьми, 
читаешь отдельные выступления 
в прессе, становится ясно, что нс 
все правильно понимают суть вон 
роса. Что вы думаете по этому 
поводу...

— Прежде всего давайте очер
тим тему нашей беседы. Пробле
ма, которой вы коснулись, носит 
глобальный характер. И потому 
Трудно через короткие вопросы 
и ответы охватить все ее аспек
ты. Будет целесообразней пораз
мышлять об одной части этой 
проблемы, то есть о мерах, осу
ществляемых в стране по обес
печению населения товарами 
повседневного спроса и продо
вольствием, а также преодоле
нию намеренно организованной 
швисимости в этих видах про
дукции, возникшей в результате 
одностороннего развития нашей 
экономики.

Начнем с небольшого экскур
са в прошлое. Экономика 
большинства государств, нахо
дившихся под игом колониализ
ма, развивалась в соответствии с 
эгоистическими интересами го
сударств* колонизаторов. Эконо
мические отношения между Уз
бекистаном и царской Россией, 
а затем и бывшим Союзом были 
построены именно на такой ли
цемерной основе В результате 
такой политики дренний Гуран, 
обогреваемый щедрым солнцем, 
имеющий обширные плодород
ные земли, на протяжении веков 
обеспечивавший себя продукта
ми питания, стал полностью ж- 
виенм от продовольствия, заво
зимого из других рег ионов.

Издревле у нас были купцы, 
которые через Великий шелко
вый путь развозили соответст
вующую своему времени гото
вую продукции» ПО многим стра
нам, от Японии до Испании. В 
последних же столетиях по и 1вс- 
стным причинам мы погрязли в 
болоте технической и технологи
ческой отсталости, утратили воз
можность дли производства го
товой продукции на уровне ми
ровых стандартов. К тому же в 
ре «ультатс колониальной поли
I и к и мы были вынуждены в нео 
бос но ван но о(ромном количест
ве производить отдельные виды 
сырья. Наша продукция и при
ютные богатства ы бесценок уво- 
шлись в Москву.

Словом, царская России и пра 
вительстно бывшего Союза при 
вели Узбекистан, на который ш 
рились завоеватели мира «I его 
необычайные богатства, к тако
му состоянию, что его экономи
ка не могла функционировать са
мостоятельно, существовать без 
номоши центра. У нас отняли 
возможность производить у себи 
большую часть товаров повсед
невного спроса, лаже гооиш и 
спички, с их простейшей техно
логией изготовления.

В результате к тому времени, 
когда мы добились независимос
ти, перел нами встали неотлож
ные задачи по обеспечению на 
того народа тысячами видов про
екции, которые в колониальный

водственников может потеряться 
стимул к повышению качества 
продукции и уменьшению затрат 
на его выпуск. /

В условиях рыночной эконо
мики на современном этапе яв
ляется нелогичным искусствен
ное занижение цен на наши то
вары. Если бы и у нас, и в сосед
них государствах был бы переиз
быток товаров, тогда другое де
ло. А искусственное занижение 
цен неизбежно приведет к тому, 
что товар будет «уплывать* из 
республики. И потому мы сегод
ня вынуждены принимать защит
ные меры.

Скоро наступят такие време
на, когда одной из главных эко
номических задач станет не пе
рекрывание путей вывоза дефи
цитной продукции, а увеличение 
всеми средствами ее экспорта.

А в нынешних условиях целью 
должно стать нс понижение цен 
на товары, а поиск путей для 
повышения доходов населения. 
Этот метод, вытекающий из ми
рового опыта, подходит и нам, и 
мы положительно пользуемся им. 
На наших производственных пре
дприятиях ликвидированы пре
поны в вопросах повышения за
работной платы, заработная пла
та групп, находящихся на бюд
жете, поэтапно увеличивается.

— Как ны считаете, насколько 
оправдано, с экономической точ
ки зрения перепроизводство това
ров потребления в нашей стране?

— Прежде чем ответить на этот 
вопрос, вспомним, каким было 
наше положение 3—4 года назад, 
и какое оно сегодня? Разве пол
ное обеспечение народа товара
ми первой необходимости и про
дуктами питания, улучшение в 
качественном отношении снаб
жении культурно-бытовыми и хо
зяйственными товарами не ре
зультат экономической полити
ки? Если бы мы нс решали всего 
этого Ы1 счет наших возможнос
тей, то основная часть нацио
нального дохода страны ис- 
полыовалась бы на шкупку этих 
товаров. Откровенно говоря, сю 
нс хватило бы на закупку такого 
количества предметов потребле
нии. А шново построит», какое- 
либо предприятие не было бы 
никакой экономической возмож
ности. В общем, дос тижение бла 
гососгоинии народа ивлиетси са
мой важной задачей проводимых 
в стране жономичсских реформ. 
Эту ишачу нельзя окончательно 
решить >а счет шво ы со стороны 
даже )аКОЙ ПРОСТОЙ продукции, 
как спички и гвозди.

Из этого можно сделать вы
вод, что одним и I самых важных 
экономических достижений за 
прошедшие годы нашей иезани- 
си мос ти стало го, что за корот? 
кий срок появилась возможно
сть производства и обеспечения 
на месте продуктов питания и 
самых необходимых товаров на
ушною потреблении. А лот ус
пех — важная ступень в созда
нии вешкой, всесторонне раз
витой «кономпкм в будущем Ме 
пройдя эту ступень, нельзя ша
гать вперед к будущему. Как ска» 
•ал глава нашего государства, 
только сыгый, одетый, но обре- 
менныи ежедневными проблема
ми человек может самого вержен- 
но работать дли светлого буду
щего страны. Именно на создя- 
ние такой обстановки и направ
лена осуществляемая в стране 
экономическая реформа.

период по указанию центра за
возились из других союзных рес
публик и даже из-за рубежа. Бы
ло очевидно, что если своевре
менно не решить эту проблему, 
то очень многие заводы и фабри
ки могут остановитьси, неимо
верно возрастет дефицит боль
шой части товаров повседневно
го спроса, резко снизится жиз
ненный уровень населения, и, 
откровенно говоря, экономика 
совершенно выйдет из строя.

— Одил Олимович, на протя
жении длительного времени пре
дприятия отраслей народною хо
зяйства Узбекистана вынужденно 
спсниали жровались на выпуске 
у 1кой номенклатуры продукции. 
Нелыя ли было В1ягь курс на 
приоритетное развитие этих от
раслей и ш счет поступающего от 
них дохода продолжать закупать 
мясо, молоко, зерно и другую про
довольственную продукцию, та
кие товары повседневного спроса, 
как спички, соль, необходимые 
машины и механи «мы?

— Нет. Ибо продолжение та
кой экономической политики не 
отвечает требованиям создании 
самостоятельной экономики. Ес
ли бы мы решились на ввоз това
ров потребления из дальнего за
рубежья, на это бы потребова
лось огромное количество валю
ты, а такой возможности у моло
дого независимого государства не 
было. Неприемлемым был также 
и путь ввоза таких товаров за 
СЧС1 бартера из бывших союзных 
республик, без применения ва
люты. Ибо возникшая в больши
нстве союзных республик обста
новка анархии и бесхозяйствен
ности не гарантировала своевре
менное и в нужном количестве 
поступление продукции в нашу 
страну.

В такой трудной ситуации ру
ководство нашей республики и 16- 
рало оптимальный и перспектив
ный путь решения этой пробле
мы. Важнейшими направлении- 
ми избранной стратегической пе
ли стало решение таких ак
туальных сдач, как приоритет
ное развитие отраслей, продук
ция которых ввозится в страну за 
счет больших финансовых и»т- 
раг. Это позволит сни шть коэф
фициент зависимости экономи
ки республики от других стран. 
Именно в рамках решения этой 
проблемы находятся достижение 
энергетической и зерновой неза
висимости, создание всех уело 
вий для увеличения производст
ва экспортной продукции, не
медленное налаживание произ
водства продовольствии и това
ров повседневного спроса, кото
рые пока еще импортируются. За 
минувший короткий период пра 
анльность этого пути доказала 
сама жизнь.

— - Л не кажется ли вам, Олил 
Олимонич, чи» молодое государ
ство, только вчера обрепнее не
зависимость и вставшее на собст
венный ну1ь  рашития, поставило 
веред собой сразу очень много 
|рулиорЯ1рсшимых »адач. Нель их 
осушсствлеиис требует о1ромных 
затрат времени и средств'.'

— Ваш вопрос очень уместен 
В первые же дни обретения не* 
зависимости мод еда и рсспубли 
ка поставила перед собой задачу 
оперативного решении очень 
больших проблем Из мирового 
оп ы т известно, ЧТО средства дли

осуществлении таких задач мож
но изыскать в основном тремя 
путями: за счет иностранных ин
вестиций, собственных средств 
или смешанным методом. Мы 
выбрали третий путь, го есть, в 
первую очередь, за счет своих 
внутренних резервов и, конечно 
же, не исключая в необходимых 
случаях возможности привлече
ния иностранных инвестиций, 
мы решили полностью преобра
зовать экономику.

Ибо превращение коло
ниальной экономики в эконо
мику независимого государства 
только за счет иностранных ин
вестиций — это ничто иное, как 
утопия. Прежде всего, в этом слу-

срсдства, заработанные в годы не
зависимости, не допускаем нап
расных их затрат, как это делает
ся в некоторых государствах, рас
ходуем большую часть доходов 
(не забывая при этом о со
циальной защите населении) на 
закупку новой техники и техно
логии, строительство объектов, 
которые будут способствовать 
созданию независимой экономи
ки. Сегодня явственно чувствует
ся, что эта политика дает свои 
плоды, служит процессу выправ
ления нашего экономического 
положения.

— И чего же удалось достичь

в свои ряды без автомобилест
роения, мы быстрыми темпами 
продолжаем щюцсд<;,соддания 
этой отрасли промышленности.

На двух предприятиях Узбе
кистана налажено производство 
шин для легковых автомобилей, 
которые завозились из таких го
сударств, как Россия, Казахстан, 
Украина, Беларусь. Качество уз
бекистанских шин неплохое, од
нако их производят еще в недос
таточном количестве. Но все же 
можно сказать, что в ближайшее 
время вопрос обеспечения автов
ладельцев шинами, произведен
ными в Узбекистане, будет ре-

еще очень много средств, прежде 
чем на территории бывшей ГДР 
будет создана нормальная рыноч
ная экономика, не говоря уже о 
доведении этого региона до уров
ня Западной Германии.

А в экономической жизни та
кой огромной страны, как Рос
сия, эти 20—24 миллиарда дол
ларов США, выделение которых 
еще весьма сомнительно, не смо
гут изменить многого. Как выше 
было сказано, начиная с 1990 го
да в расчете на душу населения в 
Восточной Германии расходует
ся более 6000 долларов США, 
однако постатейная задача до

шсн.
В нашей стране также нала

жен выпуск двух новых модифи
каций самолетов (ИЛ-76 МФ и 
ИЛ-114). Начат выпуск необхо
димых для развития отраслей на
родного хозяйства различных ви
дов металлических шаров, эма
левой проволоки, счетно-кассо
вых аппаратов, контактно-соеди
нительных аппаратов, электро
насосов, электросварочного обо
рудования. В результате в нашей 
экономике начали формиро
ваться новые отрасли — электро
ника и приборостроение.

— В люб он стране важными 
атрибутами благосостоянии, вы
сокого жишенного уровня насе
лении являются изобилие высо- 
кокачестненных культурно быто
вых и хо 1ийггвенных товаров. Хо
телось бы, чтобы вы расскашли о 
работе в этом направлении.

— Мне кажется, вы хотитеска- 
яггь, что продукция, которую и 
сейчас перечислил, не ис
пользуется нспосрелсшеино в до
машнем хозяйстве. В таком слу
чае, приведу пример из другой 
области В стране в самые сжа
тые сроки было налажено произ
воле» во электрических лампо
чек. До сих пор этот необходи
мый хозяйственный товар в ос
новном швозился из соседних
государств. I

Более того, за годы независи 
мости в Узбекистане начали 
производить стиральные маши 
ны, видеомагнитофоны, часы, те- 
Лени юры, телефонные аппараты, 
швейные машины, детские вело
сипеды, утюги, оптический ка
бель, радиоприемники, тслсви- 
тонные антенны, различные ви
ды светильников и бра, транс
форма горы, дисковые аккумуля
торы, электросчетчики Мы не 
только добились полного удов
летворении спроса населения на 
ни и дру|ие производимые в а 
ране говары, которые ранее пол
ностью швозились нише, НО в 
и шестной степени стали обеспе
чивать ими и соседние государ
ства

— Вот вы, Одил Олимович, 
говорили О ТОМ, ЧТО В бы Н И М 'II.

В оппичш' от парламентов многих других госу<)арств на постсоветском пространстве, 
в парламенте Узбекистини не было многочасовых дебатов по вопросам «что делать» и «с 
чего начать». Здесь после обретении независиммти к решению этих вопросов пш)оиии без 
политической трескотни и шумихи, по-деловому. В итоге Узбекистан, с учетом мирового 
опыта, избрал собственный путь развития. С той поры прошло совсем немного времени. 
Казалось бы, что можно сделать за четыре года. Ничего, если ничего не делать. И очень 
много, если зинимиться не словоблудием, а конкретным делом. Именно конкретным 
делом, без хвастовства и громких лозунгов, все это время занималась наша страна. 
Ироисх<и)ящие у нас благотворные преобразтиния видим не только мы. В мировой печати 
уже неоднокритно публиковались высказывания многих глав государств, известных поли
тиков, политологов, экономистов о том, что в своем деле народ Узбекистини под 
рук(штктвом Президента Ислама Каримова добился заметных успех оа.

О х<и)е этой созидательной работы, аспектах осуществляемых в стране экономичес
ких реформ обозреватель УзА беседует с доктором экономических наук, профессором 
О. О. ОЛИМ Ж ОНОШ М .

за эти годы?
— Безусловно, можно сказать, 

что »а минувшие четыре года мы 
сумели создать прочный фунда
мент, который позволит нам вы
йти на уровень самых развитых 
Государств. Например, мы с тави
ли ишачу достижении неф г иной 
и зерновой нс жнисимости и, с/ш
ва Аллаху, находимся накануне 
сс выполнения: в 1996 году мы 
не будем импортировать нефть и 
кфно.

За короткий срок мы сумели 
наладить в стране производство 
сотен ранее !ано»имых извне ви
дов продукции, 1ВЛОЖИТ1. основу 
ряда новых для Узбекистана от
раслей народного хозяйства, ко
торые послужат мостом дли вы 
хода на уровень ра шитых госуда
рств.

В Узбекистане выпускается 
очень много видов продукции, 
производство которых налажено 
шново. Вот некоторые из них.

( обыгием большого экономи
ческого и политического шаче- 
нии стало создание совершенно 
новой дли нас отрасли — автомо
билестроении. В Хорезме начал
ся выпуск грузовых автомобилей, 
в Самарканде — автобусов мар
ки «Линз». Через несколько ме
сяцев в Асаке начнется выпуск
легковых автомашин. Короче го
вори, учитывая, что развитые го
сударства никогда не приму! нас

сих пор еще нс выполнена. А 
разве изменится все в России, 
если на душу населения в тече
ние нескольких лет расходовать 
135 160 долларов, где же туг ло
гика, точно так же есть и в Узбе
кистане отдельные люди, кото 
рыс с излишней надеждой отно
сятся К иностранному капиталу. 
Даже если в нашу страну будет 
ежегодно привлекаться по I мил
лиарду долларов иностранных 
инвестиций, то на душу населе
нии придется всего 45 долларов, 
или чуть более 1500 сумов. Поп- 
|юбуи к* представить себе, станет 
ли ш счет них денег наша жизнь 
прекрасной в один миг.

Следует ли из этого, что 
привлекать ишн гранный капитал 
в нашу страну не стоит?

Я так нс ставлю вопрос. 
Иностранный капитал нужен. Он 
помотает развитию жономики. 
Таким обраюм в нашу страну 
поступае1 передовая техника и 
технологии Однако само по себе 
это ними да нс решит всех на
ших проблем Наконец, как уже 
выше упоминалось, инвесторы 
никогда и не ставят перед собой 
задачу решать за нас наши проб 
лемы

. Развитие нашей страны долж
но осуществляться прежде всего 
ж счет своих внутренних воз
можностей Наш народ видит, что 
мы весьма экономно используем

час из-за рубежа к вам может и 
нс поступить необходимое коли
чество средств. А если и посту
пят средства, го зарубежные биз
несмены могут направить их нс 
на развитие той или иной необ
ходимой вам отрасли, а на те 
цели, которые интересуют их. В 
связи с этим у нашего наро/га 
есть очень подходящая послови
ца: «От подачек даже птица сыта 
не будет». Чтобы прояснить эту 
мысль, обратимся к примеру. В 
последние 5 6 лет в мировой 
печати, и особенно российской, 
время ог времени поднимаетси 
вопрос о возможной очень боль
шой помощи России из зи рубс
жа.

Если судить по словам руко 
водителей Российской Федера
ции, зти обещанные 20 24 мил 
лиарда долларов США помогут 
резко ПОДНЯТЬ экономику Рос
сии. И на ходите и люди, которые 
вериг этим совершенно необос
нованным высказываниям. Вы 
только представьте себе: в *ко- 
номику бывшей ГДР, чей уро
вень развития был намного вы
ше России, федеральное прави
тельство ФР1 на протяжении 5 
лет вкладывает ежегодно в сред
нем по 160 миллиардов немец
ких марок, Но международные 
эксперты и даже сами немцы счи
тают, что необходимо штратить

4



ЭКСПРЕСС-ТЕЛЕТАЙП

урналист читает прессу

Их проблемы

В померМы об этом писали

П роти в остоян и е  м еж ду п а ла то й  парлам ента  и президентом  
с та л о  реальностью  и в СШ А

Образование Чемпионат Азии по боксу

А олимпийцами станут только двенадцать

'1ю<)и интересных профессий

Американский журнал «Ньюсуик», ссы 
лаясь на неназванных работников президе 
нтской администрации, заявил, что со 
вершенное в сентябре нападение на амери 
канское посольство в Москве не было слу 
чайностью.

Солдаты израильской армии демонти
ровали два контрольно-пропускных пункта 
в районе города Хеврон на западном берегу 
Иордана.

Согласно договору между Израилем и ООП, 
подразделения израильской армии должны быть 
выведены из шести городов и 450 деревень на 
западном берегу Иордана. Армия остается, однако, 
в Хевроне для зашиты около 400 израильских по
селенцев.

Граната разорвалась на шестом этаже здания 
где располагаются кабинеты ответственных сот 
рудников и центр секретной связи. Эго обстоя 
тельство наводит на мысль о том, что совершав
ший нападение располагал информацией о распо
ложении важных посольских служб.

ся». Но скажете, кто у нас в 
Узбекистане, да и в других рес
публиках СНГ, слышал что-то 
об этой партии? Между тем имя 
ее лидера и основателя Святос
лава Федорова хорошо известно
— и как талантливого хирурга, 
но и как талантливого органи
затора, и прежде всего в вопро
сах адаптации к мировым ры
ночным процессам! Именно то, 
что название партии «Самоуп
равление трудящихся» (далеко, 
видимо, не самое удачное) все 
теснее увязывается в сознании

я

избирателей с именем Святос
лава Федорова, позволило этой 
партии реально претендовать на 
место в ведущей шестерке.

Такова раскладка в предвы
борной борьбе, приведенная на 
этой неделе рядом российских 
изданий.

По-разному трактуя ее даль
нейшую трансформацию, все 
сходятся в одном — это только 
начало марафона. И на его длин
ной, изобилующей барьерами 
дистанции обязательно прои
зойдут еще неожиданные изме
нения.

Ну, а сами избиратели? О них 
в большинстве российских газет
— или очень мало, или почти 
ничего.

Их время еще не настало...
Ю. КАЗАЧЕНКО, 

наш корр.

По-разному оценивая шансы 
партий и блоков перед выбора
ми в Государственную Думу, по 
итогам сентября, многие рос
сийские газеты, тем не менее, 
единодушны в том, кто входит в 
лидирующую группу и кто яв
ляется в ней бесспорным лиде
ром. На сегодняшний день эта 
партия Зюганова. Объяснить се
годняшний успех коммунистов 
не- очень сложно. Во-первых, 
коммунистическая партия с пос- 
тимператорских времен имеет 
самый большой опыт легальной 
пропагандистской работы. Во- 
вторгых, в сравнении с находя
щимися ныне у власти демокра
тами она значительно выигры
вает в том, что сегодня выходит 
на самый первый план — в со
циальной защите трудящихся. 
Люди просто-напросто сравни
вают лишь то, что есть, и то, что 
было, не имея в своем подав
ляющем большинстве четкого 
представления о иных вариан
тах, иных возможностях, суще
ствующих за пределами России.

Однако, по сравнению с пре
дыдущим месяцем коммунисты 
практически не продвинулись 
вперед. В то время как другие 
политические силы и объедине
ния заметно прибавили в своей 
предвыборной деятельности. И 
здесь неожиданно на второе мес
то вышел Григорий Явлинский

Если сравнивать избирательную кампанию в России, со спортивным марафоном — это 
сравнение само так и просится, — то, пожалуй, наиболее тн)ойдет веломарафон: одни 
уже надавили на все педали и заметно вырва/шсь вперед, другие жмут что есть сил, но 
больше буксуют на месте, а кого-то еще обязательно занесет на виражах.

Результаты двух ткледних опросов об 
щественного мнения в Квебеке сеиде 
тельствуют о том, что большинство жи
телей провинции проголосуют против вы 
хм)а Квебека из актива Канады.

Животные сильно навредили местным 
властям на юге-западе Англии.и его «Яблоко». Секрет тоже про

ст: еще месяц назад «Яблоко», с 
трудом могущее набрать необ
ходимые 200 тысяч подписей, 
объединилось с горным метал
лургическим профсоюзом. Ины
ми словами, интеллигентные лю
ди, знающие, по их понятиям, 
как и куда идти России, но не 
имеющие особой опоры в мас
сах, нашли эту опору в союзе с 
горняками, что и позволило им 
сделать резкий рывок вперед. 
Далее идет Союз русских об
щин, а вот что оказалось до
вольно неожиданным: по сооб
щениям российской прессы, чет
вертое место прочно удерживает 
партия «Женщины России». Воз
можно, данный феномен не 
очень-то популярной с момента 
своего образования партии зак
лючается в том, что «Женщины 
России», как это кощунственно 
ни прозвучит, набрали себе не
мало баллов на чеченских собы
тиях, выступая всеми доступ
ными способами против войны 
и обретая себе этим множество 
сторонников.

А вот «Наш дом Россия» ст
ремительно катится вниз. Еще

недавно он шел вслед за комму
нистами, а сегодня оказался на 
пятом месте. В.С. Черномыр
дин и его соратники за послед
нее время резко снизили свою 
предвыборную активность. Воз
можно, причина в том, какую 
оценку дал президент Ельцин 
потенциальным возможностям 
блока: мол, он сможет набрать 
8—12 процентов голосов изби
рателей, не более. Понизилась 
популярность и ЛДПР, отмечают 
некоторые российские газеты. 
Да, Жириновский снискал свои
ми, мягко говоря, «радикальны
ми» заявлениями, а также не 
менее «радикальными» дейст
виями — кулаками в стенах пар
ламента — скорее антипопуляр
ность, чем популярность. И 
престиж партии падает вместе с 
престижем ее лидера, что впол
не закономерно. Но не следует 
забывать, что Владимир Вольфо
вич уже не однажды делал нео
жиданные ходы в критические 
моменты и, вполне возможно, 
готовится заложить очередной 
вираж, чтобы поднять в опреде
ленных кругах свой собствен
ный рейтинг и рейтинг всей

своей партии.
Но, пожалуй, самое стреми

тельное падение испытал в сен
тябре блок Ивана Рыбкина. С 
большой высоты падать всегда 
больнее. Похоже, для этого бло
ка наступило время собирать ос
колки, но вот хватит ли времени 
на то, чтобы склеить их?

Партия Гайдара занимает од
но из последних мест в десятке 
— девятое, впрочем, как и дру
гие демократы. Объясняется это 
прежде всего внутренними ра
спрями между ними и, главное, 
они до сих пор не могут объяс
нить избирателям, почему так 
происходит, почему в России так 
много стало партий и движе
ний, называющих себя демок
ратическими, а по существу не 
осталось ни одного. Между тем 
кандидаты от этих демократи
ческих партий все активнее на
чинают бороться между собой, 
нанося непоправимый урон то
му, что они называют демокра
тическим движением в целом.

Газета «Известия» почтила 
своим вниманием мало уделяю
щую времени саморекламе Пар
тии «Самоуправление трудя щи х-

В графстве Девн компания, в ведении которой 
находится местный резервуар питьевой воды, пи
тало надежду получить престижный европейский 
приз за свою чистейшую воду. Руководители ком
пании даже прикидывали, на какой полке лучше 
всего будет смотреться трофей. Но тут небо потем
нело и на водоем опустилась туча чаекГУ чаек, как 
известно, есть три основных занятия — парить в 
вышине, плотно завтракать и гадить. Делали они 
это последнее так активно, что моментально ис
портили всю воду в резервуаре. Когда чайки взмы
ли ввысь, вместе с ними испарились и надежды на 
приз.

Опрос, проведенный по заказу франкоязычной 
телекомпании Ти-Ви-И, показал, что 55 процен
тов квебекцев против отделения провинции, в то 
время как 45 процентов поддерживают идею соз
дания независимого государства. Согласно результа
там второго опроса общественного мнения, 53,2 
процента респондентов высказались против выхо
да провинции из состава Канады и 46.8 процента 
высказались в поддержку создания суверенного 
Квебека.

Комиссия Европейских сообществ — 
главный исполнительный и законода
тельный орган IЕвропейского Союза, одоб
рила планирующееся слияние двух ведущих 
в своих областях фармацевтических кон
цернов — шведского «Фармосея» и амери
канского «АБ Джон*.

Чапа римский Иоанн Павел П причис
лил к  лику блаженных 110 человек, погиб
ших во время гражданской войны в Испа
нии и в период французской революции.

Среди них 64 французских священника, умер
ших от голода в период французской революции 
90-х годов XVIII века. Папа римский причислил к 
лику блаженных 45 испанских священников, уби
тых во время гражданской войны в Испании в 
30-х годах нашего столетия. Последним причис
ленным к лику блаженных был Пиетро Казани — 
итальянец, арестованный деятелями церкви XVI 
века за его либеральные взгляды.

Новый концерн станет девятым по величине 
среди международных концернов, производящих 
лекарственные вещества.

По сообщениям международных 
информационных агентств 
подготовил Б. ХАТАМОВ.

ТЕЛЕФОН НОВОГО ВЕКА -  335910
В рассказе о новейших технологиях в области компьютерной техники было 

упомянуто о сотрудничестве американской фирмы «Гайтевай» и ташкентской 
«Хайтек инвест» по поставке на узбекистанский рынок процессоров будущего века 
— «Пентиум». Где о них можно узнать поподробнее?

В. Павлов, г. Ургенч.

В специализированном отделе но
вых технологий в ташкентском офисе 
этих компаний, по телефону, указан
ному в заголовке.

Радиостанция «Россини», 
ежедневно вещающая на вол
нах «Маяка», рассказала сво
им слушателям о междуна
родном семинаре «Роль и мес
то Узбекистана в мировом 
процессе. Бухара и мировая 
культура». #

14 государств мира, среди них 
такие, как США, Великобрита
ния, Италия, Дания и другие, 
приняли участие в семинаре, 
сообщила московская радиостан
ция. Это, по мнению коммента
тора, еще одно свидетельство то
го глубокого внимания и уваже
ния, которое проявляют во мно
гих государствах мира к культур
ному наследию Востока и, в ча
стности, Узбекистана и его «жем
чужины» — Бухары.

Палата представителей одоб
рила законопроект, предусматри
вающий санкции против госуда
рств, делающих инвестиции в ку
бинскую экономику, и в целом 
ужесточающей экономическое 
эмбарго в отношении Кубы.

В письме Белого дома по это
му поводу говорится, что адми
нистрация поддерживает главную1М 
цель законопроекта Хелмса-Бер
тона, которая.состоит в «содейрт-;,, 
вии мирному переходу к демок
ратии на Кубе».

Между тем Белый дом заявил, 
что не поддержит законопроект, 
поскольку в случае его принятия 
он будет ущемлять «исключи-

мократическому строю на Кубе 
и поставить под удар ряд ключе
вых интересов, имеющихся у 
США в мире».

Например, сказал он, зако
нопроект может помешать эко
номической помощи России и 
другим республикам бывшего Со
ветского Союза, поскольку уста
навливает,., что если к^кая-либа 
страна будет помогать Кубе в за
вершении строительства ее атом
ной станции, тй* Помощь такой 
стране будет прекращена.

По его словам, он рекомендо
вал президенту применить право 
вето в отношении законопроек
та.

тельные полномочия» президен
та, данные ему Конституцией, по 
проведению внешней политики 
или «окажет другое негативное 
действие на свободу решений со 
стороны президента, поскольку 
законодательно установит опре
деленный политический курс в 
отношении Кубы, которого бу
дут  ̂вынуждены придерживаться 
президент и вся исполнительная 
ветвь власти».

Одно из возражений, по сло
вам госсекретаря Кристофера, 
состоит в том, «гго предусмот
ренные законопроектом условия 
«могут нанести ущерб перспек
тивам мирного перехода к де-

Литвы гражданину Израиля 
Борису Деканидзе. Суд нашел 
неопровержимыми улики, 
изобличающие Деканидзе в за
казе на убийство и прямо наз
вал его преступником, наряду 
с непосредственным убийцей.

Жертвой стал редактор од
ной из местных газет. Случай 
достаточно типичный. Нети
пично пока еще то, что равная 
— высшая мера наказания — 
определена и убийце, и тому, 
кто нанял его.

Французская полиция, 
действовавшая в тесном кон
такте с Интерполом, арестова
ла главаря крупнейшей рус
ской мафии в Европе Сергея 
Александрова и четырех его 
сообщников.

Они подозреваются в гра

бежах, убийствах, рэкете. А по 
пались после того, как неу 
дачно спрятали свою очеред 
ную жертву, у которой пытка 
ми вымогали 20 тысяч фран 
ков.

Приведен в исполнение 
приговор, вынесенный Выс
шей судебной инстанцией

Ну, а разве не молодым при
сущи мобильность, быстрота 
реакции?! Имей эти качества 
плюс специальные знания, вот 
и путешествуй в мире бизнеса.

— Хорошо, убелили. Но какие 
знания могут получить учащиеся 
и каковы преимущества обучения 
п пашем центре?

— Наши программы вклю
чают в себя курс основ рыноч
ной экономики, маркетинга, ме
неджмента, психологию управ
ления, технику делового обще
ния и специальные курсы. Это 
прежде всего реклама, шоу-биз
нес, финансы, бухгалтерский 
учет. Учащиеся могут не только 
выбрать что-то из этого переч
ни, но и сделать запрос на лю
бой другой.

К основным преимуществам 
я бы отнес следующие. Это от
сутствие необходимости серьез
ных изменений образа жизни, 
ведь занятии проходят 1—2 раза 
В неделю, в послеобеденное вре
мя. Расширение круга сверстни
ков, увлеченных бизнесом. 
Ориентация курсов не на акаде
мическое образование, а на по
лучение практических знаний и 
навыков делового общения, 
практическое применение мате
риалов курса в повседневной уче
бе, работе. Добавим к этому упо
мянутую возможность выбора 
курсов, планируемые внеауди
торные мероприятия и удобное 
месторасположение центра, и 
получился, без ложной скром
ности «мечу, некий идеал учеб
ного введении. Впрочем, это, 
конечно, шутка.

Владимир Михайлович, к а 
кие педагогические принципы 
преследуют паши нренодапагели,

вы лично.' '
— В идеале я, например, ви

жу центр как своеобразную ла
бораторию демократии. И над 
созданием этого предстоит мно
го поработать. Учебный центр 
— это слушатели и преподавате
ли, свободно обменивающиеся 
идеями, источником которых 
служит постоянно расширяю
щаяся область информации. 
Открытый диалог — основопо
лагающий элемент учебного про
цесса.

— А кго работает над реал и* 
зацией гголь грандиозных проек
тов?

— Это, бесспорно, группа еди
номышленников, в составе ко
торой люди с огромным опытом 
педагогической деятельности, 
опытом в бизнес-образовании.

Учебный Центр — детище 
Университета мировой экономи
ки и дипломатии. Большая груп
па преподавателей и сотрудни
ков этого элитного вуза непос
редственно участвует в /чебном 
процессе центра.

— Как стать слушателем ва
шего центра?

— Ну, эго довольно просто 
Для лого необходимо пройти 
вступительное тестирование, 
цель которого — определение 
кругозора слушателя, ви явление 
организаторских спосоЗностеЙ. 
Но, замечу, обучение |1 центре 
платное. Но все-таки ждем тех, 
кто мечтает о предтиним а- 
тсльствс, хочет иметь собствен
ное дело или тех, кто в дальней
шем продолжит экономическое 
образование.

К. КУЗНЕЦОВА,
наш общ. корр.

Самым эффектным боем не только пятого дня , 
но и всех предыдущих на X V II чемпионате Аш и по 
боксу стал последний четвертьфина.1ьный поеди
нок , назвавший 24-го медалист а первенства.

О том, что экономическим образованием старшеклассников занимается учебно-научный центр 
«Корчалон», известно, наверное, многим в столице. Пять лет его активной деятельткти сделали свое 
дело — ташкентские школьники полюбили это учебное заведение, с удовольствием его ткещали. 
Минувшим летом «Корчалону» пришлось пережить нелегкие времена, но, поменяв место своей 
дислокации, он все-таки выстоял, сохранился.

Причем трудности, переживаемые «Корчалоном», очень четко, практически безальтернативно 
обозначали одно: такое учебное заведение крийне необходимо. И скорее всего не одно, а может быть, 
два, три... Что же, время потребовало, и второе появилось — называется оно «Бизнес олами», а 
учебные площади тн) него дал новому учебному центру Университет мировой экономики и дипломатии.

Чой Юн-Вуку — 6:11. Зато пол
нившийся следом за ним на под
мостки «Атпамыша» анлижанец 
Махаматкндыр Абдуллаев (60 кг) 
Порадовал: шансов у кыргызско
го боксера Нургази Арзиева и в 
этом бою не было никаких, ус
ловия диктовал Абдуллаев -  17:2.

Итак, шестеро узбекистанцев 
вышли в полуфинал, то есть обес
печили себе как минимум брон
зовые медали. Эго Карим Гули- 
ганов (71), Гнмур Туляков (54), 
Нариман Атаев (67), Руслан Чи
таем (91), Махаматкалыр Абдул
лаев (60) и Дильшод Ярбеков (75). 
Но главную цель — выход н фи
нал и олимпийский пропуск — 
им предстояло штурмовать в пят
ницу.

Наибольшим числом боксеров 
в полуфиналах представлен Ка- 
мхетан — семь человек. По ше
сть у Узбекистана и Кореи, пять 
— у Ирана, по четыре — у Фи
липпин и Китая. Эго основные 
претенденты на командную по
беду.

с. длин .но»,
наш корр.

IIЛ ( 1 1И М К К* на ринге Диль- 
IIIо;» ^рбскои (елеаа).

Фото Л. РИСК И КВА.
(УзА),

хуже, чем у Ярбекова, о
чем II
— 27:5, самый крупный 

Н Щ  на чемпионате.
ЩШШ А начался пятый лень 

другим обещавшим очень 
интересное соперничество пое
динком — между серебряными 
призерами чемпионатов мира 
1993 и 1995 годов в весе до 51 кг 
ташкентцем ХикматуллоЙ Ахме
довым и Казахстан нем Бататом 
Джумадиловым. В первом раун
де осторожная, но без лишнего 
осторожничания тактика дала 
вроде бы некоторое преимуще
ство нашему земляку. Но во вто
ром картина резко изменилась: 
Ахмедов пошел и обмен удара
ми, а это для казахстанца род
ная стихия. Игог — три нокдауна 
один ш другим и досрочная ос
тановка боя.

Владимир Шин, главный цк* 
нер нашей дружины, на этот ре
зультат отреагировал так:

— Не удивлюсь, если Джума* 
лилов станет олимпийским чем
пионом — он на сегодняшний 
день один из сильнейших в ми
ре, и здесь готов просто здорово.

Огорчил )с мл яков и ферганец 
Дильшод Юддашсв (48 кг), а сум 
бурном бою уступивший корейцу

В нем бронзовый призер чем
пионата мира нынешнего года и 
обладатель награды того же дос
тоинства XII Азиатских игр са
маркандец Дильшод Ярбеков 
сокрушил японского боксера Ку- 
нихиро Мото (вес до 75 кг). В 
этом бою почти не было малоэс
тетичных «объятий* боксеров: 
Ярбеков умело держал дистан
цию. и японец и не пытался «по
висеть» на нем. Он, впрочем, дос
тойно держался до последнего, 
хоти не питал иллюзий насчет 
исхода бои уже после первого 
(жунда Второй закончился дву
мя нокдаунами: сначала Ярбеков 
апперкотом раскрыл эашиту Мо
то и прямым в голову потряс 
соперника, а затем провел еще 
одну мощную атаку, после кото* 
рой индийский судья вновь отк
рыл счет. Только гонг спас япон
ца. который, впрочем, показал 
характер и не просто продержал
ся до конца боя, но и стирался 
отвечать ударом на удар. Хотя 
получалось это у него гораздо

«Корчалон* и «Бизнес ола
ми* ни в коем случае не соби
раются конкурировать, хотя бы
потому, что оба вышли из одной 
«шинели». В планах — скорее 
дополнение друг Друга. п°иск
новых (|юрм обучения подрост
ков основам бизнеса.

Думается, что от существова
ния двух подобных учебных це
нтров в Ташкенте выиграют 
прежде всего слушатели, кото
рые будут «идти* на определен
ного педагоге (дойти, курты. ко
торые читают преподаватели, за
щищены авторским правом), мо
жет быть, и ставшие традицион
ными бизнес-ринги выйдут за 
пределы одного учебного заве
дения, что внесет новый состя
зательный тон в учебный проце
сс обоих учебных заведений.

И исс таки у нового учебного
центра, конечно, есть свои осо
бенности, <1 которых наша бесе
да с директором «Ьи шее олами*

му, но обязательно успешному 
путешествию в мире бизнеса. 
Именно поэтому для старшек
лассников и выпускников школ 
распахнулись двери отделения 
«Менеджер малого и среднего 
бизнеса*.

— Почему именно малый и 
средний би шее?

— Вспомним несколько не
давних известных указов Прези
дента, касающихся малого и 
среднего бизнеса, частного пре
дпринимательства...

Сегодня действительно осо
бенно остро стоит вопрос разви
тия малого и среднего бизнеса, 
сети малых и средних предприя
тий. Ведь они отличаются мо
бильностью и ускоренной реак
цией на конъюнктурные зяпро» 
сы рынка. Мы считаем, что к 
этой сфере деятельности, как, 
наверное, и к любой другой, сле
дует готовить, как говорится, с 
«младых попей*.

Престижности успешного выступ- 
тения на мире, наши борцы дер
жат в уме другой ответствен
нейший старт - апрельский чем 
Лиоиат Аши 19% годи, который 
щюпдет а Пекине и ни котором 
призеры получат пряно участво
вать в Олимпийских играх и Ат 
ланто. А то, что менее чем за гол 
до »того главного спортивного 
форума мысли уже заняты олим
пийскими проблемами, ~  впол
не естественно. Какой же спор
тсмен не мечтает об Одимпийс 
ких играх? г  ( ы ч  и  н

стью а специальные ячейки, ко
робочки, на дверке подвешены 
плашки и метчики Словом, все 
иод рукой. Бери любой инстру
мент и работай. Приходят к ней 
даже наладчики с просьбой дать 
тот или иной инструмент.

Уходя, я заметил, как Нина 
Николаевна и менила режим ра
боты станка и стала работать еще 
интенсивнее. Количество деталей 
на контрольном столе стало рас
ти,

А. КЛШАИОМ, 
наш общ. корр.

Пи следующей неделе в Праге начнет ся чемпионат  
мира по греко-рийскои борьбе. < реди его участ ников  бу- 
дут и пят еро посланцев Узбекистана.

В чешскую Столицу главный 
|ренср нашей сборной Камиль 
Фаткуллин намерен поае пи уже 
имеющих достаточный междуна
родный опыт ташкентцев Дмит
рии Коршунова (несоваи катего
рии до 48 кг), Бах оды ра Курба
нова (62), серебряного при »ера 
XII Азиатских игр самаркандца 
Григории Пулиена (68), каршнн-

иа Исома Кенжаева ( 100) и мо
лодого воспитанника ташкентс
кого учнлиша олимпийского ре- 
терна Дильшода Арипова (52).

О IX-лешем дебютанте фат 
куллин ска од, что парень с боль
шим будущим, и пражский ко
вер должен открыть ему гли«а, 
Впрочем, обкатка крупным тур 
инром нужна всем, ведь, помимо
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О чередн ой  ф е сти в а ль  те атр ов  кукол 
со сто и тся  22— 29 октября в Таш кенте Увлечения

Таш кен тец  В иктор М ихайлович Коробкин —  вы сококвалиф ицированны й ю рист, автор 
книги «Н евероятн ое  п уте ш е с тв и е » м ечтает объехать  вокруг света на в е ло си п е де

Вернисаж

Поэзия

Д а та  рож дения э то го  необы кновенного 
са д а  —  осень 1995 года

Творческии коллектив

Интересно, что
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В  И з р а и л ь с к о м  
к у л ь т у р н о м  ц е н т р е  
г. Ташкента прошел ве
чер, посвященный празд
нику Рош -а-ш ана, что в 
переводе с иврита озна
чает «голова года», т . е. 
«Новый год».

Его организаторы — Министерство по делам культуры 
Узбекистана и республиканский Союз театра*1ьных дея
телей.

Это пятый по счету смотр 
спектаклей, созданных ку
кольниками республики. Ра
нее подобные фестивали про
водились в Ташкенте, Бухаре, 
Самарканде, Андижане. И вот 
снова — Ташкент. В течение 
недели на двух сценических 
площадках будут показаны но
вые постановки девяти ку
кольных театров Узбекистана. 
Ожидается приезд гостей — 
театральных коллективов из 
Алматы, Бишкека, Москвы, 
Ульяновска.

Будут на фестивале предс
тавители Международной ас

социации кукольных театров, 
а также директора ряда меж
дународных фестивалей. Жю
ри выявит победителей смот
ра. Но главные судьи на фес
тивале, конечно же, — зрите
ли — родители и дети, вклю
чая самых маленьких, для ко
торых с веселой и мудрой сказ
ки, показанной на сцене, на
чинается театр, приобщение к 
миру прекрасного.

Наш корр.
НА СНИМКЕ: сцена из 

спектакля «Волшебник Алид- 
жан* Самаркандского театра 
кукол.

Такие мероприятия, безус
ловно, способствуют возрож
дению национальных празд
ников и обычаев. На вечере 
присутствовал посол государ
ства Израиль в Узбекистане 
господин Моше Гец. В своем 
выступлении он выразил на
дежду, что наступающий по 
древнему еврейскому кален
дарю год будет годом мира 
как для Израиля, так и для 
других стран. От имени пре
дставительства Еврейского 
агентства «Сохнут» прозвуча
ло пожелание всем присутст
вующим «мира, добра, проц
ветания и благополучия».

Концертную программу ве
чера вел артист театра им. 
Горького Владимир Теппер. В 
нем принимали, участие зас
луженная артистка Узбекис
тана Раиса Чепчеренко (при
сутствующие получили огром
ное удовольствие от исполне
ния ею еврейских песен) и 
дирижер ГАБТ им. А. Навои 
Александр Серебряник, под 
руководством которого выс
тупали струнный ансамбль 
«Кинор» («Скрипка») и хор. 
Весело и задорно исполняли 
танцевальные номера юные 
исполнители из ансамбля 
«Улыбка». Особо хочется от
метить выступление вокально- 
инструментального ансамбля 
при Израильском культурном 
центре. Многочисленным зри
телям понравились задушев
ные мелодичные еврейские 
песни в исполнении солистов 
ансамбля Ирины Шульман и 
Ольги Хохловой. Празднич
ное настроение царило на про
тяжении всего вечера, а это и 
есть то главное, что дарит нам 
любой Новый год на целый 
год.

Е. АХ АД Ж АН О В А, 
наш нешт. корр.

вает резервы, скрытые в нем 
самом.

— Если появится возможно
сть снова снарядить экспеди
цию на велосипеде, то по ка
ким географическим точкам она 
пройдет?

— Лично меня глубоко вол
нует социально-культурная 
идея общего Туркестане кого 
дома. Числю себя в нем пол
ноправным гражданином. При
ходит время постижения кор
ней, осмысления истоков. За
мечу, что, несмотря на рус
скую фамилию, наш род имеет 
тюркскую ветвь, моя бабушка 
— казашка.

Следующий маршрут я хо
тел бы продолжить от Ташкен
та до Аральского моря и вок
руг него по государствам Це
нтральной Азии. Задачи могут 
быть поставлены самые раз
ные — от изучения в пути жи
вой природы, местного быта, 
ремесел до обзора архитектур
ного наследия, выявления ма
лоизвестных, находящихся на 
отшибе посреди пустынь па
мятников старины. Однажды 
возле них вырастут туристские 
комплексы, а пока их надо отк
рывать заново, привлекать к 
ним внимание общественнос
ти.

Путешествие займет четыре 
летних сезона с ежегодными 
одиночными велопоходами 
протяженностью в 6—8 тысяч 
км. Зимой — работа над руко
писями, обработка фотомате
риалов, подготовка к следую
щему сезону.

— Очень напряженный гра
фик, выдержите?

— Я в хорошей спортивной 
форме. Легко переношу оди
ночество, которое мне даже 
больше нравится, чем много
людье. Хорошо знаю свои воз
можности и не преувеличиваю

Он уже проехал часть этого пути — из 
Узбекистана в Кыргызстан, Казахстан до Ал
тая и по Западной Сибири в 1991 и 1993 годах, 
подробно описав свои впечатления и дополнив их 
собственными интересными фотоснимками. Од
нако затем возникла заминка по вполне объяс
нимой причине — средств из личного бюджета 
явно недостаточно для осуществления «кругос
ветки», да и для преодоления не столь да^^ьниx 
маршрутов. Необходима помощь спонсоров — 
организаций, отдельных лиц, вссх, кто поверит 
в продуктивность его идеи, в основе которой не 
только жажда странствий. По мнению В. М. 
Короб кина, им движет горячее желание дока
зать, что и ныне в наше прагматичное время не 
перевелись романтики. Сегодня известный вело
путешественник — гость «Народного слова».

их. Не берусь за то, чего не 
осилю. Кстати, не курю, не 
употребляю спиртного.

— Остается только сказать 
вместе с вами: ау, спонсоры, 
откликнитесь. Поддержите 
идею.

— Расходы на такую экспе
дицию не столь велики, но по
мощь действительно нужна. Я 
смотрю на свое увлечение как 
на серьезное занятие.

— Но кто-то считает вас 
чудаком?

— Не без этого.
Любому дано право реали

зовать себя по-своему. Не зря 
же говорится: мир держится 
на чудаках.

— Еще их иногда называют 
сподвижниками, энтузиастами.

— Называйте как угодно, но 
мне хочется, чтобы мои планы 
все-таки осуществились. Я на
деюсь, что когда-нибудь рас
скажу в «Народном слове» о 
всевозможных приключениях, 
которые неизбежно происхо
дят в подобных путешествиях, 
и о многом другом, для всех 
нас дорогом, заповедном. Ведь 
государства, народы, людей сб
лижают, соединяют добрые де
ла, общие устремления, сер
дечное и духовное родство.

— Виктор Михайлович, с 
возрастом навязчивое желание 
продолжить это путешествие не 
проходит?

Ведь и в своей книге вы опи
сываете, как на дорогах вам 
нередко разные люди задавали 
один и тот же вопрос: «А не 
боитесь путешествовать?» Вот 
так — в одиночку, без сопро
вождения. Могут же встре
титься злоумышленники, поза
рятся на велосипед, нехитрый 
скарб, обидят...

— Именно сейчас, когда мы 
вступаем в новое качество, я 
хотел бы отправиться в дорогу, 
потому что верю в доброту че
ловеческую. Как бы ни было 
трудно, люди живы добротой. 
Они и встретят, и приютят, и 
поведают о своих радостях и 
проблемах. А от злого глаза 
пусть нас хранит Судьба.

Ему 58 лет. На вид намного 
меньше. Он исполнен завидной 
бодрости духа, физической ак
тивности. Как считает Виктор 
Михайлович, этому в огромной

мере способствуют регулярные 
воскресные многокилометровые 
туристические прогулки в жи
вописные места близ Ташкен
та. Он совершает их либо пеш
ком — до Кумушкана и вокруг 
него, либо на веломобиле (соб
ственной конструкции) вокруг 
Чарвака, в сторону Чимгана, 
Ангрена, Тойтепы.

— Вы знаете, — рассказы
вает он, — непреложность 
древней истины «Сила — в дви
жении* я испытал после* ок
тября восемьдесят девятого го
да — меня хватила, как гово
рят в народе, кондрашка. От
нялась вся правая сторона, пе
рекосило лицо, исчезла речь. 
Инсульт — результат предше
ствующей ему сердечно-моз
говой травмы — я был сбит на 
улице автомобилем и брошен 
вместе с велосипедом.

Лечила и помогала жена. 
Она врач. А я сначала как в 
тумане, на ощупь искал выход 
из этой «черной дыры*. Ка- 
ким-то неимоверным усилием

заставлял шевелиться пальцы 
руки. Два месяца спустя кос
ноязычно произнес четверос
тишие Сергея Есенина. Затем 
стал с трудом передвигаться по 
квартире. Были гантели, гири, 
штанга, бег по десять кило
метров. Поездка на все лето в 
горы. С велосипедом. Таким 
оказался пролог первого 
большого маршрута.

«Путешествия учат задум
чивости, сосредоточенности и 
вкрадчивости. Нужно научиться 
сбиваться с природой, затаи
ваться в ней, появляться толь
ко при необходимости. Тогда 
увидишь и кеклика, и рябчика, и 
утку, и лося».

Из книги В. Коробкина «Не
вероятное путешествие»

Виктор Михайлович про
должает:

— Путешествуя, человек 
постигает то, что его окружает, 
вглядывается в милые сердцу 
картины природы, в то же вре
мя он как бы совершает путе
шествие внутрь себя, откры-

Бессдонал 
Р. ФАРХАД И, 

наш корр.КРАСКИ ПЕЧАЛИ, 
КРАСКИ НАДЕЖДЫ НА СНИМКЕ: В. М. Ко 

робкин; памятник природы -  
каменный идол.

Полотна живописцев разных поколений широко предс 
тавлены на выставке в зале Союза художников Карака.1 
пакстана в Нукусе.

Арофат НАСЫРОВА
Л Ю БВИ

ЦВЕСТИГлавная тема вернисажа — 
Арал, боль, печаль, мужество и 
надежда людей, живущих на 
земле, где разразилась эколо
гическая катастрофа небывало
го масштаба.

В образе и цвете художники 
выражают свое отношение к 
данной проблеме.

Есть на выставке картины 
публицистического звучания: Т. 
Смайлов «Дай воду Аралу* и 
сложные философские компо
зиции в стиле постмодерна (М. 
Антонов «Уходящая материя*), 
интересные жанровые работы.

Вернисаж посвящен прошед
шей в Нукусе международной 
конференции. Убывает вода — 
убывает жизнь, взгляд худож
ника с тревогой замечает, как 
изменяются краски некогда ла
зурного, сверкавшего лучами и 
рыбьей чешуей полноводного 
моря, цвет песка, покрытого 
горькой солью, неба в серой 
непроницаемой дымке, глаза 
старого рыбака Косымбета.

Картина X. Изентаева в тре
вожных багровых тонах так и 
называется ♦ Мольба*. Само
бытны полотна Б. Серикеева,

правдиво и выразительно запе
чатлевающего приметы народ
ного быта. Такие работы, как 
«Материнство* Г. Абдурахма
новой, «Весенние мотивы» Т. 
С м ай лова, «Чайга мират* 
(«Приглашение к чаепитию*) 
К. Бердимуратова говорят о 
стойкости человеческого духа, 
богатстве наци ональной  
культурной традиции, вселяют 
веру в грядущее возрождение 
древней земли, люяей.

Художник Н. Шарипов (его 
картины выставлены в зале ки
ностудии «К аракалпакстан- 
фильм*) посвятил теме Аральс
кого моря серию поэтичных ак
варелей и больших живопис
ных полотен, объединенных од
ним названием «Сны об Ара
ле*.

Спеииалисты-искусствовсды 
и зрители отмечают самобыт
ность творчества каракалпакс
ких живописцев, растущее мас
терство. О неустанном творчес
ком поиске говорят их новые 
работы.

Д. СВЕТОВА, 
наш общ. корр.

Человека
к любви призывает Земля —

По извечным законам 
природы на ней.
За зимою  —  весна, 
и восходит заря 
Знойных летних 
и осени стынущих дней... 
Сколько в книге земной 
заповедных страниц,
Только сердцем приникнув, 
друг, ты их прочтешь.
Это песни ручьев 
и разбуж енных птиц,
Это сказы,
что ветры расскажут, и дождь 
Посмотри —
то не просто гора пред тобой, 
На ладони ее
родниковая блещет струя,
Это жизнь,
т о  светлая рагкнть и боль,
И навечно — судьба, 
и надежда земная твоя 
Мать- Земля,
ей священная участь гкзна. 
Начиная свой путь, 
помни вснн)у о том, человек, 
Знай, с укором порой 
вопрошает она:

«Отчего так бездумно 
проводишь ты век?»
Тихо светятся росы 
ранним утром 
на листьях травы,
Словно слезы,
что пролиты ею в ночи.
Вьется нить
убегающей в поле тропы... 
Миг — и капельки 
высушат солнца лучи. 
Согревает тебя 
и целебные дарит плоды 
И тебе, как ребенку, 
прощает грехи.
От корысти избавься, 
от яростной черной 
вражды,
Зерна истин очисть 
от цветистой пустой шелухи 
Пусть в душе никогда 
Прометеев не гаснет огонь,
И горит, 
гордо к цели 
идти нам веля.
И в трудах, 
как цветок,
озарится людская ладонь... 
Нас к добру и любви 
призывает Земля!

ОВЕН. Смело беритесь за де
ло: вас ждут выдающиеся дости
жения в работе и победы в люб
ви.

ТЕЛЕЦ. До конца недели ра
бота может подвигаться медлен
нее, чем бы вам хотелось. Поста
райтесь и збежать инфекционных 
заболеваний.

БЛИЗНЕЦЫ. Энергия накап
ливается для вас в сфере взаи
моотношений с людьми, в том 
числе дружеских, а также про
фессиональных контактов.

РАК. Хорошее настроение и 
энтузиазм обеспечат вам успех в 
бизнесе.

ЛЕВ. После 10-го числа вас 
ждег эмоциональный подъем, и 
ны примитесь за осуществление 
своих желаний и амбиций с не
виданным энтузиазмом.

ДЕВА. Стирайтесь предусмот
рен* решение срочных и назрев
ших ВОПРОСОВ — ОТ ЭТОГО 1К> мно
гом -зависит ваш успех.

ВЕСЫ. Солнце и Меркурий 
проходят через так Весов, спо
собствуя проявлению наших луч
ших качеств и черт,

СКОРПИОН. Пришло время 
заканчивать старые дела и прис
тупить к новым.

СТРЕЛЕЦ. На мерном плане 
у нас вопросы любви. Некото
рым Стрельцам удастся встретить 
своих суженых.

КОЗЕРОГ. Нели вы успешно, 
справитесь с новым заданием по 
рабоге, то во шорой половине 
месяца увидите результаты свое
го груда.

НОДОЛЕЙ. Не исключено, 
что ны наконец то получше ту 
информацию, которую давно 
ожидали. Она будет способство
вать нашей карьере.

РМ1»М. Не ос гиньте бе» нни- 
мннин вопросы вложении сред*
О Н . ОГ ИТОГО ш н н си т  наш успех в 
Он 1НССС.

Составил 
Владимир I I I I  ПЕК.

Нот они — 25 стройных саженцев, плодовых деревьев, акку
ратно посаженные в плодородную почву выделенного участка 
НПО им. Шредера (ныне — НИК по садоводству, виноградарству 
и виноделию при Узбекской Академии селъхознаук).

На кажд(ш стволе — табличка с фамилией того, кто тн адил 
деревце, яблоньку, грушу, сливу местных митных сортов.

Сад мира станет международ
ным. Идея его создания роди
лась за тысячи километров от Уз
бекистана в японском городе 
Осака, где работает общество 
дружбы, председатель которого 
г-жа Сато Норика — одновре
менно и финансовый директор 
обшественного фонДи «Зеленый 
пояс мира».

Большая группа активистов 
данного общества совершила не
давно тур в Узбекистан. Гости из 
Страны восходящего солнца поз
накомились с достопримеча
тельностями Ташкента, Самар
канда, Бухары. При содействии 
Национальной ассоциации 
культурно-ироснетитсльских свя
зей Узбекистана состоялась и эта 
незабываемая поездка — в Таш
кентский район Ташкентской об
ласти, прошла торжественная це
ремонии закладки сада.

11ервое дерево в нем посни- 
щено памяти японских военноп
ленных, в середине сороковых 
голов живших и работавших в 
Ташкентской области. Ею поса
дил приехавший н составе «Зеле
ного поиса мира» бывший воен
нопленный г-н Хосахара.

Госпожа Сато НОРИКА:
— Желающих приехать сюда 

было намного больше. Мы на
деемся, что этот сад в самом се
рдце Азии стинег живым прояв

лением дружбы и культурного 
сотрудничества наших народов.

Академик Махмуд-ака МИР- 
ЗАЕВ, директор садоводческого 
концерна:

— От души приветствую этот 
акт доброй воли. Выткать на всей 
земле «Зеленый пояс мира* мож
но, если все мы станем садовода
ми. Надеюсь, что в этом прос
торном саду мира найдется мес
то для деревьев, посаженных пре- 
дставителими других государств. 
Деревья станут большими, укра
шая лик земли, плоды их будут 
радовать наших детей и внуков.

Мы будем ухаживать за ними. 
Ведь сад ЭТОТ располагается в хо
зяйстве, где трудятся талантли
вые селекционеры. Здесь выра
щиваются новые сорта дли всех 
садов У |бскистана.

Солнечные плоды. В сладости 
их, аромате, других отличных ка
чествах смогли убедиться ниши
японские друзья.

Пусть больше будет таких вст
реч. Нам у японцев есть чему 
поучиться. Например, бережно 
му, трепетному отношению к 
природе, умении» сохранять тра

диционные культурные и нрав
ственные ценности и всегда тя
нуться к новому.

Мирахмсд МИРКАСЫМОВ, 
председатель НАМС Узбекиста
на.

— Мы рады встрече с каждым 
караваном из Японии. У узбеков 
и японцев много общего, схож 
менталитет, что наглядно пока
зала и эта встреча. Наши дело
вые и культурные отношении ста
новятся прочнее, а значит, и 
взаимно полезнее.

...Звучали музыкальные рит
мы Узбекистана, японские гости 
танцевали «Андижанскую поль
ку» и пели «Катюшу».

На щедром дастархане горкой 
возвышались плоды золотой осе
ни, чуть дымился искусно при
готовленный плов.

Опускался звездный синий ве
чер над Ташкентом. Под сенью 
высоких деревьев неяло свеже
стью и прохладой. Неслышными 
шагами ступила осень.

Время закладки грядущих са
дов.

Ф . МАРЬЯМОВА, 
ниш пени. корр.

д в о й н о й [О В И Л
Дуслыкоипм хорошо изве

стны любителям песни и в рес
публике, и за се пределами. Без 
них не обходится ни один пе
сенно-танцевальный фестиваль, 
пра щник Сабантуй Участники 
ансамбля частые гости еже
недельных телепередач «Безпен 
мирас», «Тепло души моей», 
тучи г их песни по радио У «бе- 
кистина. Широкой популярное - 
ги театра эстрады в немалой 
степени способствует го обе* 
гоительстно, что в его работе 
принимаю! участие люди са
мых ра жых возрастов: шесь вы
пускники средних и высших 
специальных учебных за веде '

вальнаи, вокально-инструмен
тальная, фольклорная группы.

При театре создано нацио
нальное кафе-клуб «Ял* («От
дых»), в котором ежемесячно 
проводятся вечера отдыха, весь
ма посещаемые любителями 
танцевально песенного и кули
нарною искусств. А недавно 
здесь появилось еще одно но
вовведение: создан музыкальпо- 
художеезвенный салон, где 
вместе с концертами ежемесяч
но будут проводиться верниса
жи художников.

Св(н>обрашым творческим отчетом татарского 
театра эстрады «Дуслык» ян иле и большой га.ш- 
концерт, состоявшийся в ташкентском Дворце 
культуры и техники авиационно-прои*в<н)ственного 
объединения имени В. Чкалова. )тим концертом 
был отмечен юби.1ей театра, десятилетие на шд 
созданного в стенах р<н)ного дворца.

' ' ' 

р ы  в о ш у х а  в п ределах :  н о ч ь ю  
II 16, днем 27—32.

На юге республики: ночью 
13 IX. днем 29 34. Во ню 
рой половине периода в от
дельных районах, преимущест
венно на севере республики, воз
можны небольшие критковремен- 
ные дожди. Температура воздуха 
пони имея на 3 и градусов

НО ( (И)ЫИЕНИЯМ 
ГИДРОМЕТЦЕНТРА 

РЕСПУБЛИКИ УЗНВКИСТЛН.

Госпожа Зсмира (разумеет
ся, но  ее псевдоним) про
м ы ш ляет ясновидением  в 
Шгуг п арте (ФРГ). 1а 300 ма
рок она ш глянет в прошлое 
и будущее клиента, поставит 
ему дшп ноз, даст политичес
кий и деловой иро| ноз. I (ран
да, иредска шнии бы вш ей 
владелицы кафе НС всегда

совпадают с действш елыю * 
стыо. О днако о г безработи
цы фрау Земнра не умрет: 
больше половины немцев рс- 
гулнрно читают гороскопы, 
две трети -  верят в прори
цателей и ежегодно остав
ляют в их карманах около 50 
млн. марок. И п о , как ю но 
ригся, и валкие! Круто?

ний, артисты-самородки и сов
сем юные даровании, только 
вступающие на тернистую ар
тистическую стезю.

Художественный руководи
тель театра Раиса Ьаймурзина 
— выпускница Ташкентскою 
института кулыуры. Кстати, она

также отмечает юбилей -  20* 
л от и с творческой деятельное 
ги I алан г, целеустремленно 
сть, терпение, голами накоп
ленный богатый опыт помогли 
ей сплоти о> и вдохновить боль 
июй творческий коллектив, в 
сто составе вокально танпе
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